
 

 

 
 
 
 
 
 

 
AVOIR UN CŒUR SATISFAIT 

 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 

A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm.  

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 

Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Sheikh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Sheikh Muḥammad Nāẓim al-

Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 
 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm:  

ِ تطَْمَئِنُّ الْقلُوُبُ   ألَََ بذِِكْرِ اللَّه

"A-lā bi-dhikri Llāhi taṭmainnu l-qulūb", "En vérité, c'est dans le souvenir d'Allah 
que les cœurs trouvent le repos." (Coran 13:28). Les cœurs ne sont en paix que lorsque 
vous vous souvenez d'Allah 'Azza wa-Jalla. Lorsque vous vous souvenez de Dunya, votre 
cœur n'est pas en paix. Il n'atteint pas la paix. La paix ne vient que lorsque vous vous 

rappelez le nom d'Allah 'Azza wa-Jalla et que vous faites Son جل جلاله Dhikr. Votre cœur est en 
paix et vous êtes alors en paix. 

A l'époque où nous vivons, tout le monde a oublié Allah 'Azza wa-Jalla et court 
après la Dunya. Ils ont rempli leurs cœurs avec des préoccupations de Dunya. Comme ils 
ne pensent à rien d'autre, tous les gens, il est correct de dire 99% d'entre eux, ne sont pas 
en paix et leurs cœurs sont inquiets. Ils ont peur. Il existe aujourd'hui une nouvelle 
tendance, que l'on appelle crise de panique. Nous ne comprenons pas ce que c'est. Mais ce 
que nous comprenons, c'est qu'il s'agit de la peur de l'état de Dunya. L'état de Dunya est en 
position d'être craint. De qui doit-on avoir peur ? De ceux qui ont oublié Allah 'Azza wa-
Jalla. 

Les gens qui sont avec Allah 'Azza wa-Jalla ont des cœurs satisfaits partout. Où 
qu'ils soient, dans la difficulté et la facilité, dans le chagrin et dans n'importe quel état, les 
gens qui font le Dhikr d'Allah 'Azza wa-Jalla et qui se souviennent d'Allah 'Azza wa-Jalla 
ont des cœurs satisfaits. Pourquoi ? Parce que les gens qui disent toujours : " C'est Lui qui 

nous a créés. Nous sommes venus de Lui جل جلاله et c'est vers Lui جل جلاله que nous retournerons " 

sont en paix. 

Sinon, les gens disent : "Quelle sera notre condition maintenant ? Ceci a disparu. 
Ceci est arrivé ici. Cela s'est produit là-bas. Notre pays est ainsi. Ici, c'est comme ceci et là, 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 c'est comme cela ". Ils ne se souviennent pas du tout que ce sont des choses 
données par Allah 'Azza wa-Jalla. Ce qu'Il veut arrive et Sa volonté se réalise. 

Les gens qui croient en cela ont des cœurs satisfaits. Sinon, ils jurent contre le 
gouvernement, ils jurent contre les gens. Ils jurent contre tout le monde, jeunes et vieux. Ils 
pensent qu'ils seront satisfaits en injuriant les autres. Ce n'est pas le cas. Plus vous jurez, 
plus votre cœur s'assombrit, plus votre cœur devient mauvais. 

Ce qu'il faut faire, c'est se souvenir d'Allah جل جلاله. Nous devons savoir que nous sommes 
dans une épreuve dans ce monde et nous en souvenir. Tout vient d'Allah 'Azza wa-Jalla. 

Les choses qu'Allah جل جلاله donne contiennent de la sagesse. Elles sont bénéfiques pour les 
croyants. Les difficultés comme les facilités leur sont bénéfiques. Rien n'est vain. Chaque 

chose a sa récompense. Mais si vous n'avez pas d'iman, si vous ne croyez pas en Allah جل جلاله, 
tout est mauvais pour vous. Même si la meilleure chose arrive, c'est mauvais pour vous. 

Qu'Allah جل جلاله nous protège. Puisse Allah جل جلاله ne pas enlever Son جل جلاله Dhikr de nos cœurs. Que 

nos cœurs vivent toujours avec Son جل جلاله Dhikr insha'Allah. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 
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